



Sponsoring



# Ein Garten für Baden

Mitten in Baden, im hinteren Teil des Kurparks, entsteht ein öffentlicher Gemeinschaftsgarten – der Römergarten. Ein Ort zum Naschen, Lernen und um gemeinsam und in Einklang mit der Natur zu arbeiten. Mit der Unterstützung der Regionalwerke AG Baden nimmt die Vision immer mehr Form an.

Seit Herbst 2020 wird im Römergarten gearbeitet, und bereits unzählige Hände haben mitangepackt und zur Idee beigetragen. Es wurden ein eigener Komposthaufen angelegt und erste Bäume und Sträucher gepflanzt. Eine neue Trockensteinmauer schützt den Gemüsegarten und eine duftende Kräuterspirale lockt Insekten an.

## Die Vision

Der Garten wird stets nach den Grundsätzen der Permakultur gestaltet, um so Kreisläufe zu schliessen und nachhaltig Früchte und Gemüse hervorzubringen. Ziel des siebenköpfigen Kernteams und des Vereins Gärtnerhaus ist es, einen Treffpunkt und Ort des

Austausches zu schaffen. Alle sind willkommen, um voneinander und von der Natur zu lernen.

## Einen Teil davon werden

Bei regelmässigen Workshops werden die Elemente des Gartens zusammen geschaffen. An den zweiwöchentlichen Gartenkränzchen, jeweils am Samstag, wird gearbeitet, geschwätzt und Kaffee getrunken. Wer mithelfen möchte, darf spontan vorbeikommen und mitgärtnern. Ebenfalls sehr willkommen sind eigene Ideen für Events, Küchenabfälle für die Kompostboxen und die Mithilfe im Team.

[gärtnerhaus.ch/  
roemergarten](http://gärtnerhaus.ch/roemergarten)



## Winter-Gartentipp

Bäume, Sträucher, Stauden und Gräser werden vor dem Winter zurückgeschnitten. Dabei gilt es für Nützlinge wie Vögel und Insekten eine Auswahl an Früchten, Stängel und Samenkapseln als Futter und Rückzugsort für die kalte Jahreszeit stehen zu lassen. Das Schnittgut kann als Mulchmaterial zum Aufbau der Humusschicht des Bodens verwendet werden oder es wird zu Asthaufen aufgeschichtet als Winterquartier für Igel.